

La Almodaina

HOY DE LA SEMANA.—AYISOS Y NOTICIAS

DE LOS JUEGOS FLORALES DE VALENCIA

En los Juegos Florales de Valencia ha obtenido la flor natural don Eduard Genoves, por su poesía *Cant d'amor* que damos a continuación:

Cant d'amor

Es endormit de mon esprit al ditre
dolçíssim cant d'amor
d'un amor que's ma vida i até'm dona
los camins per creuar del aspre mon.
Escoltu, bella Reyna, En vostra Festa
jo vinc, humil cantor,
a nuir ma veu de vostra Cort excelsa
ab los arts i nobles trovadors.
Cedime Hoch, i de ma pobla lira
brotará la cansó
que a ses notes clourá tota ma vida,
de joia ab ritmes i ab esclats de plors.

Al fons de la mena ánima jo serve de ven
tura,
de pau, de benauransa, de goig, Imens tresor;

es lo recort dolçíssim, la imatge bella i pura
d'un ideal que aroma sublim i sant amor.
Per ell llyue i alene, per ell polse ma lira
i ardit los cims remunte perills sens ovirar;

es sa somriosa grata mos actes la que inspira;
es son abras coratge qu'im da pera marxar,
De nit, en eixes hores sagrades de mlstèr,
quant tot al mon reposa, la mire a mi ventir,
i té nostra pregaria cadencies de saltèr
i ab mística ubriaguesa sentimse destallir.

¡Ah, cóm ne salta crespá al ditre de mes
venes
la sang, quant de la lluyta ventsut per lo
greu pes

ansiosa a mí arriba per'esventar mes penas
i escalfa ma front glassa d'amor ab ardent
bes!

¡Ah, cóm resurt la vida potent i vigorosa
a mon esprit al mágic conjur de los seus
mot!

Jo l'ayme, verge santa, visió excelsa i her
mosa,
jo l'ayme i a servita los meus anhels van
tots.

¡Es s'óls un pur deliri creat en exes hores,
de febra qu'endormixen ab sos delits letals!
¡Es s'óls una quimera alsé en engayxadores
empestes que n'ofeguen los més purs ideals!

Beatis, ab Dant recorrec, un dia la sagrada
mansió de benauransa hont son los triomfa
dors;

Petrarca de son arpa sublim i delicada
en Laura li consagra sos cantés més bells
d'amors,
Germania en Margarida l'admira, somniadora

a sos vergers boyrosos sondar l'esdevenir,
i ovirala en Carlota malmesa quant no plora
de Wether lo fit frágil, lo pavorós perir.

Maria es a les pampes d'América fron
doses,
la flor més olorosa que brota lo penar;

com «Llir del Vall» purísim, ab gales pri
mo'oses
d'excels idealisme a Fransa té un arar.

Tronxat capoll Teres, la parla castellana
li canta ab rim dolçíssim, segnant clám de
trist cor;

encarna en Visanteta el arpa valenciana
sa fe, ses esperansas, ses ansies, son amor.
No, no es visió fantástica, A tot lloch
i a tot hora

la encontra la mirada, el ánima la sent;
ne viu en lo grat flayre qu'exhala ubriaga
dora

la flor, i a la pregaría que resa lo torrent.
Del mar ne mon les ones, alenta la tem
pesta;

lo vent es s'alenada, l'ubuada es llur somris;
de pedra es als colosos que al cel claven la
testa

i al auccell qu'enlaira son cant trist y felís.
Es a les gestes épiques de nostra patria
historia,

sos tims d'immensibles Hores aureolans;
es de la Fe allumantse ab esplendor la glo
ria,
d'Amor es la corona ab sos encants ornant.

No, no es visió fantástica, no es s'óls
una quimera;
no es un febrís deliri, no es desvariar letal
Jo l'ayme, jo l'adore; sa imatge falaguera
alena de ma vida segnant, tot ideal.

Per ell llyue i alene, per ell polse ma
lira
i ardit los cims remunte perills sens ovirar;

es sa somriosa grata mos actes la que inspira
es son abras coratge qu'im da pera marxar,
Germania, es vostra dama, la dama per mí
aymades;

son nom es la «BELLESA», son bes la «INSPI
RACIÓ»;
coral abras donemse, i units en la creuada
del ser, ab sant coratge aitem son sant penó.

de Socorro un joven al que trabajando en una obra de Ensancho un trozo de sillar le había caído sobre el pie derecho, magullándose.

Terminada la cura fué trasladado a su domicilio que lo tiene en el Secar del Real.

Limpieza de la Plaza de Abastos.—El Alcalde dió ayer las órdenes oportunas para que por la brigada de limpieza se proceda el viernes próximo por la tarde a la limpieza general de la plaza de Abastos por medio del bombillo a motor á cuyo efecto se darán hoy las órdenes oportunas a los vendedores para que quiten los depósitos que dejan en los tinglados á fin que el trabajo pueda ser completo.

Del «Cine Moderno».—El Cine Moderno de Palma y el de Santa Catalina se han visto estos días muy concurridos con motivo del estreno de la serie «En las garras del León».

Llama mucho la atención por la variedad de fibras que en ella se presentan y por el trabajo admirable que realiza la intrévida artista María Walcamp.

Trasatlántico «Reina Victoria Eugenia».—Según telegrama recibido en la casa consignataria de la Compañía Trasatlántica, en esta plaza, el vapor «Reina Victoria Eugenia» salió el 9 Agosto actual, de Montevideo para España.

Mordida por un perro.—Ayer por la mañana fué mordida por un perro una niña de unos diez años, resultando con una herida en una nalga que le fué curada en la Casa de Socorro.

El perro fué conducido por orden del Jefe de urbanos señor Comas al Depósito Municipal, donde quedó en observación.

El dueño de dicho animal ha sido multado con diez pesetas por la Alcaldía.

Donativos.—Lista de donativos para contribuir á la suscripción nacional iniciada en Fontilles por los pobres leproso y personal á su servicio para grabar, en lámina de oro, unida al monumento del Cerro de los Angeles, la Consagración que S. M. el Rey hizo de España al Corazón de Jesús.

Continuación
Doña Concepción Moragues i Pasetta, doña Juana Serra i id., don Francisco Terrasa o'50 id., doña Guadalupe Aransó Sazén de la Fuente 2'50 id., señoritas Isabel Mercedes, María Serra y Carmen con o'50 id., don Javier Carsi y Aransólo, Rdo. don Claudio Fuster o'20 id., señoritas Jos.ia y Concepción Morey y Sánchez, i id.

Traslados.—El procurador don Juan Cabot Vidal nos participa que ha trasladado su despacho á la calle de los Olmos, núm. 25 y 27.

—El comerciante en cueros y pieles don Mateo Garsu nos participa que ha trasladado su despacho y almacén á la Puerta del Campo, letra B.

Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles.—Capitán General de Baleares.—Dirección General de Correos y Telégrafos.—Sección de Correos.—Baleares (Puerto de Sóller) I.ª categoría, Cartero, 187 50 pesetas.

Nota.—Las instancias solicitando el destino que se anuncia, se dirigiran al Ministro de la Guerra; serán suscritas precisamente por los interesados, extendiéndose en papel de clase II.ª (de pesetas), excepto las de los pertenecientes al Ejército activo, que serán expedidas en el de la clase II.ª (diez céntimos).

EN SINEU

Curso de perfeccionamiento

Sesión inaugural
Ayer mañana se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento de Sineu la sesión inaugural del Curso de perfeccionamiento para maestros nacionales, organizado por el Inspector de primera enseñanza don Juan Capó.

Para asistir á la misma marcharon de esta ciudad, en el convoy férreo de las ocho de la mañana, el Director del Instituto don Sebastián Font, el Profesor de dibujo de la Escuela de Artes y Oficios y de las Escuelas Normales don Pedro J. Barceló y nuestro compañero de redacción don Rafael Ramis Togués.

El miembro de la Junta de la Compañía de Ferrocarriles don Rafael Bienes tuvo la gentileza de ofrecer al señor Font y acompañantes un coche de primera especial.

En el mismo tren marcharon varios Maestros nacionales de los inscriptos para tomar parte en el curso.

En Iaca se unió á los expedicionarios el organizador de la laudable tarea pedagógica don Juan Capó.

En el andén de la estación de Sineu esperaban á las citadas personas el Alcalde de dicha villa señor Crespi y el Secretario señor Ferragut.

Todos los que habían de tomar parte en el curso se dirigieron á la Casa Consistorial, constituyéndose en sesión en la sala de actos.

Presidió el Director del Instituto don Sebastián Font, acompañándole el Alcalde señor Crespi y el señor Capó.

El señor Font expresó su satisfacción por encontrarse presidiendo dicha sesión y en estensos párrafos puso de relieve la importancia de las cuestiones de enseñanza, por la cual ha de venir la regeneración del pueblo, de suma importancia para la vida futura.

Elocuio la labor que realiza el Alcalde, el Ayuntamiento y el vecindario todo de Sineu en pro de la cultura, prueba de que ha comprendido claramente que ella ha de ser la palanca de la vida futura.

El señor Capó usó luego de la palabra y se congratuló del éxito que espera y comienza á iniciarse de dicho curso, señalando la satisfacción con que ha visto como correspondían a su indicación los invitados á dar conferencias.

Ensayó la labor del maestro, al cual, dijo, se entrega la mejor materia que es el niño, cuyo valor solo aprecian los padres y los maestros.

Dijo que éstos solo iban a Luch a trabajar y aprovechar las lecciones de los que acudirían á ilustrarlos para luego comunicárselas a sus alumnos.

Terminó el acto con unas breves palabras del señor Font felicitando al señor Capó por la organización de dicho curso.

Luego el Ayuntamiento obsequió á los reunidos con un refresco.

Los congresistas, llamémosles así, se trasladaron luego a la Escuela nacional, aneja a la Casa Consistorial, donde pudieron admirar y elogiar la hermosa obra que ha realizado el maestro señor Riera, pues de un local que parecia inservible ha sacado un hermoso partido, decorándolo con reproducciones de la silueta del discóbolo y columnatas y dotándolo de material moderno de enseñanza, convirtiéndolo, en una palabra, la escuela en lo que debe ser: en un sitio agradable para el niño.

En el propio local dió luego la primera de sus conferencias el señor Font, el cual a pesar de la aridez del tema fué escuchado con gran atención.

Terminada la conferencia marcharon todos a visitar el solar en que dentro de poco debe edificarse la nueva Escuela Graduada de Sineu, cuyos planos son obra de don Guillermo Fortez; en cuyo solar hay ya materiales dispuestos para la obra.

Los maestros se reunieron luego para comer, presidiendo la mesa el señor Font con el Alcalde señor Crespi y el Inspector señor Capó.

El señor Crespi obsequió á los concurrentes con exquisitas pastas, licores y cigarrillos.

Por la tarde el Profesor de Dibujo don Pedro J. Barceló dió la primera de sus anunciadas conferencias, escuchada con atención y evidente deseo de aprender por todos.

Luego el señor Riera explicó á los reunidos la forma como enseña a sus alumnos la construcción de mapas en relieve, de serria, construyendo en pocos momentos el de España.

En el tren que a las seis pasó por Sineu marcharon a Iaca y Luch los maestros con el señor Capó y el señor Barceló; regresando a Palma el señor Font y nuestro redactor.

Los maestros que toman parte en este curso de perfeccionamiento asistiendo a 22 de su acudid y de sus conservaciones se deduce claramente su deseo de aprovechar las lecciones y de aumentar su caudal de conocimientos pedagógicos.

Al despedirnos de ellos en Iaca, cordialmente dimos la enhorabuena al señor Capó por su feliz iniciativa e hicimos votos para el éxito del Curso.

Programa y conferenciantes del Curso

Programas y horario
Días 6, 7, 8, 9, 11, 12, 13, 14 y 15.
—A las 7 y media: Cantos escolares y populares.—A las 8. Conferencia: Labor escolar.—Dificultades surgidas.—Labor escolar de complementación y acción social.—A las 10.—Conversa: Estudio del niño.—A las 11. Dibujo.—A las 12: Redacción del diario.—Lectura.—A las 4: Conferencias: Dibujo.—Filología.—Historia de nuestro idioma.—Geología de Mallorca.—Botánica.—Entomología.—Literatura.—Infecciones y parasitismo más frecuentes en la escuela.—A las 5: Gimnasia Rítmica.—A las 9 y media: Recitación de poesías.—Audiciones musicales.—Canto.

Día 10—Excursión al Gorch B'au: Conversas y prácticas de Geología, Entomología y Botánica.

Día 16—A las 8: Conferencia.—A las 10: Salida para Felanitx.—A las 5: Clase de Agricultura en la Estación Ecológica.—A las 7: Excursión a San Salvador.—A las 9: Conferencia.—Iglesias y Santuarios de Mallorca.

Día 17—A las 6: Excursión a Santneri.—A las 8: Conferencia: Castillos y palacios.—A las 4: Conferencia.—Higiene de la boca.—A las 5: Agricultura.

Días 18 y 19—A las 8 y media: Conferencia.—A las 10: Agricultura.—A las 4: Conferencia.—A las 5: Agricultura.—A las 9: Conferencia: Economía rural.

Día 20—A las 10: Sesión de clausura.

Los títulos indicados no son el programa; cada día y en el momento oportuno se dará el respectivo a la lección correspondiente.

Conferenciantes y profesores

La Ciencia y su espíritu.—Ilmo. señor don Sebastián Font, Director del Instituto General y Técnico.

Dibujo.—Don Pedro J. Barceló, profesor de las Escuelas Normales y de la Escuela de Artes y oficios, y don Miguel Riera, maestro nacional.

Filología.—Don Guillermo Colom, Licenciado en Filología y letras.

Arquitectura.—Don Guillermo Fortez, Arquitecto.

Agricultura.—Don Ernesto Mestre, Ingeniero Director de la Estación Ecológica de Felanitx.

Recitación.—Don José Rosselló, Maestro nacional de San Juan, y el Rdo. señor don Lorenzo Riber, Mestre en Gal Saber.

Higiene.—Don Santiago Pi y Suñer, Doctor en Medicina, y don Ignacio F. Rey, Otológico.

Música y Gimnasia Rítmica.—Don Ramón Morey, Maestro nacional.

Geología.—Don Bartolomé Darder, Doctor en Ciencias Naturales.

Botánica y Entomología.—Don Lorenzo Garcías, doctor en Ciencias.

Economía Rural.—Rdo. señor don Miguel Caldentey, Presidente de la Caja rural de Felanitx.

Labor escolar.—Don Juan Capó, Inspector de primera Enseñanza.

Ha fallecido en Bilbao el distinguido señor don Julián Basabe y Cotoer, emparentado con algunas familias de la aristocracia mallorquina y muy conocido y estimado en Palma donde residió largas temporadas, prestando sus servicios en esta Delegación de Hacienda como funcionario de la misma.

Las buenas dotes del finado, su trato franco y caballeroso, conquistaronle muchas simpatías y han hecho muy sentida su muerte.

Agredió la desgracia que aflige á dicha distinguida familia la circunstancia de haber fallecido también en Bilbao, pocos días ha, la madre del señor Basabe, la distinguida dama doña María Cotoer, hermana del Conde de Salent.

Elevamos una oración para el eterno descanso de las almas de los finados y enviamos á toda su distinguida familia y particularmente á nuestros representantes en Cortes el Conde de Salent y el Marqués de la Cenia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad el maestro de Ribera Baltasar Vich, generalmente conocido por «Mestre Baltasar», quien supo hacer de su profesión un verdadero arte, siendo su prestigio tal en materia de construcciones navales que entre la gente de mar y los aficionados, constituía una garantía con respecto á una embarcación el mero hecho de haberla construído el Maestro Vich.

Su muerte ha causado mucho sentimiento, particularmente entre los muchos obreros que trabajaron a sus órdenes de quienes se supo hacer querer y respetar.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia nuestro pésame.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer, en el vapor «Mallorca», don Luis Ripoll, don José Martí, don José Ramis, don Eduardo Galvez y don Pedro M. Estrany.

También se embarcaron en dicho buque para Ibiza, los diputados provinciales señores Riquer y Pereyra.

Cuestiones obreras

De «La Metalúrgica»
Hemo recibido una carta del presidente de «La Metalúrgica» don Alejandro Gilet, diciendo que no se ha solucionado el hecho de la no solución de la huelga.

Como la carta es rectificatoria a noticia publicada por otro periódico, nos limitamos a consignar solamente el hecho de la no solución de la huelga.

Los tranviarios

Conforme adelantamos, ayer se aumentó con otro coche el servicio de tranvías entre Palma y Porto Pi con lo cual quedó normalizado el servicio en dicho ramal.

Además se nos dice cuenta ya la Compañía con personal suficiente para efectuar los relevos necesarios.

Según las noticias que nos facilitan ayer tarde, en vista del resultado obtenido con el nuevo personal, hoy serán aumentadas las horas de servicio, empezando por la mañana más temprano y terminando algo más tarde, si bien no se pueden precisar las horas.

Se nos añadió que los propósitos de la Compañía son reanudar el servicio de circunvalación y el del ramal de Can Capas lo antes posible, pero no lo harán hasta que el nuevo personal tenga el completo dominio de la dirección de los coches, que no tardará muchos días.

La fuerza de la Benemérita ha puesto en conocimiento del Gobernador haber detenido y puesto a disposición del Juzgado un individuo que al pasar uno de los coches por el caserío del Terrero dirigió amenazas de muerte al conductor y al cobrador del mismo.

También ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado otro individuo por haber agredido en el caserío de los Hostalets á un obrero de la Compañía que estaba limpiando aquella vía.

Por la policía fué también detenido y denunciado al Juzgado un individuo que repartía unas hojas denunciadas por el fiscal y mandadas á retirar por el Juez.

Ayer por la mañana fueron fijadas con profusión por las esquinas de las calles de esta ciudad, unos manifiestos de los tranviarios huelguistas explicando los motivos y razones porque han ido á la huelga, las peticiones hechas á la Compañía y diversos comentarios.

El concejal don Antonio Planas nos suplica la publicación de la siguiente carta:

Señor Director de LA ALMODAINA: Muy señor mío y de mi mayor consideración: Mucho le agradeceré la inserción de estas líneas, en el diario de su digna dirección.

Mil gracias anticipadas de su afectísimo S. S.

A. Planas

Esta mañana me ha sorprendido muchísimo, disgustándome grandemente, la lectura de una hoja impresa, que han lanzado al público los Tranviarios en huelga, en cuyo párrafo final se dice:

«Llamamos la atención de los trabajadores sobre una pandilla de tipos que están reclutando «equivos para la Compañía. Entre dichos tipos figuran el concejal señor Planas... etc.»

Como dicha afirmación es completamente falsa, en lo que á mí se refiere, refo á cualquiera, que se me demuestre ante testigos de honorable personalidad, la veracidad de tal aserto, por ser, repito, á todas luces falsa, pues este es asunto del que soy completamente ageno y en el que no he intervenido ni directa ni indirectamente.

Lamento y rechazo el lenguaje poco correcto que imparte en el citado párrafo y que considero impropio de toda persona sensata.—A. Planas»

Anoche, cuando los tranvías que habían prestado servicio durante el día en el trayecto de Palma a Porto Pi, se dirigía a las cocheras ocurrió un accidente que, afortunadamente, no tuvo las desagradables y penosas consecuencias que podía acarrear.

En las inmediaciones de lo que fué Puerta de San Antonio, había sido colocado dentro de los railes un pedazo de hierro, en forma tal que no era fácilmente perceptible, y al llegar al punto en cuestión el primero de los cinco coches, por virtud de la resistencia que encontró para seguir por dentro del raíl, saltó del mismo la rueda, descañillando el coche.

La tarea de volver el tranvía a su puesto fué larga y penosa, pues antes de llevar á un determinado sitio, por el fin se logró, marchando seguidamente á las cocheras los tranvías.

El accidente no produjo, por fortuna, desgracia alguna personal.

Las operaciones de encarrillamiento del tranvía concurieron en aquel punto á crecido número de personas, en su mayor parte obreros y entre éstos parece que huelguistas tranviarios.

Como se formaran grupos y de ellos partieran determinadas manifes

taciones, la guardia civil dió varias cargas, disolviéndose aquellos.

El trabajo diurno en las panaderías

Para tratar de la implantación de la jornada diurna, se reunirá mañana día 7 a las seis y media de la tarde en el local de «La Unión Industrial» el gremio de panaderos de Palma. Dado lo importante del asunto se invita a todos los industriales del ramo.

La rectificación del Censo

El director general del Instituto Geográfico y Estadístico, señor Elola, ha publicado la siguiente circular:

«En mi constante deseo de que todos los ciudadanos que se crean con derecho á figurar en las listas de electores conozcan los medios de que disponen para poder ejercitarlo, y en vista de que en varios periódicos, al tratar de la rectificación extraordinaria que actualmente se está verificando, se dice que el individuo que no figure en el padrón municipal no puede ser incluido en el Censo, conviene hacer saber que, según acuerdo de la Junta central del Censo electoral de 23 de junio de 1929, ratificado en las circulares de 1.º de febrero de 1915 y 5 de julio de 1919, el padrón municipal no es el único documento justificativo de la vecindad y residencia para los efectos del derecho electoral, sino que, para suplir la falta absoluta de este padrón ó las deficiencias del mismo, las Juntas municipales y provinciales habrán de admitir como pruebas para estimar ó desestimar las reclamaciones ó exclusiones en el Censo aquellos documentos eficaces para acreditar el hecho de la vecindad y de la residencia, distintos del citado padrón; y que la mencionada Junta central, en su república circular de 1.º de febrero de 1915, dispuso á su vez que por lo que se refiere á las solicitudes de inclusión ó exclusión en el Censo por razón de traslado de domicilio, las Juntas municipales y provinciales deberán también admitir como pruebas para estimar ó desestimar dichas solicitudes el contrato de inquilinato y la cédula personal ó certificaciones de ambos documentos.»

Vapores para la pesca

En el astillero de don Jaime Gelabert se está procediendo á refrenar un recorrido general á dos vapores pesqueros que en calidad de pareja al bon deben dedicarse á esta clase de pesca en nuestras aguas.

También se trata de montar motor de petróleo á otra pareja de las que hasta ahora á pescado á vela.

Por tanto para el próximo invierno trabajarán ya dos parejas en la pesca del bou que con seguridad dado el aumento de pescado que con este sistema puede recoger abaratarán los precios.

Estos dos armamentos que se dedican á industria trabajarán en el mar donde hasta ahora no se ha recogido pescado, con lo cual además de dar al consumo pescado algo desconocido en nuestro mercado no perjudicará á los demás artes de pesca que lo efectúan arrojados á la costa.

Las subsistencias

Los huevos
Ayer por la mañana tuvimos ocasión de hablar con uno de los comerciantes de huevos conocido por «Es vaporet» quien nos manifestó que, a partir de hoy, en su puesto establecido en la Plaza de Abastos, se expondrán los huevos a 190 pesetas la docena, iniciando con ello una baja en el precio.

Multados
Lo han sido por el Alcalde distintos vendedores de aceite por vender el artículo a mayor precio que el de tasa.

La tasa del aceite
El Gobernador civil interino publicó ayer en el «Boletín Oficial» la siguiente circular:

«Recibidosos quejas en este Gobierno relativas al incumplimiento de la tasa del aceite, recuerdo a los señores Alcaldes que las tasas publicadas en el número 8263 del «Boletín Oficial» correspondiente al día 22 de Julio son obligatorias en toda la isla y empezaron a regir al día siguiente de su publicación en el «Boletín Oficial.»

Con el fin de que aquellas tengan la debida eficacia los señores Alcaldes de esta Isla tan pronto reciban el «Boletín» en que se publica esta Circular por medio de bando darán a conocer al vecindario las tasas de referencia y exigiendo que en todos los establecimientos, de sus respectivos términos, en que se expenda aceite tengan un Cartel con letras perfectamente visibles en que se consignen la tasa ó tasas de los aceites que se expendan, advirtiéndole que el incumplimiento de estas disposiciones será corregida por mi autoridad con multa de 50 a 500 pesetas según la importancia del establecimiento en que se cometan.

Los señores Comandantes de los

puestos de la Guardia Civil me darán cuenta tan pronto transcurra el tercer día de la publicación de esta Circular...

Robos en Inca

Comunica la benemérita del pueblo de Inca que en la madrugada del domingo último fué robado, del estable de la casa del vecino don Sebastián Payeras Figuerola...

El dueño creyó al principio que se trataba de una broma de jóvenes que se habían llevado el mulo y carro para venir a la corrida de toros...

A pesar de las pesquisas practicadas por la fuerza, no ha sido posible descubrir hasta ahora a los autores.

De la Comandancia de Marina

Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha expuesto al público un edicto referente a elecciones para cubrir las plazas vacantes de la Dirección General de Navegación y Pesca marítima...

Los navieros y casas navieras que posean más de 20.000 toneladas de registro bruto en buques españoles, deberán remitir a la Dirección General de Navegación y Pesca marítima...

La elección de los navieros y compañías navieras nacionales de buques dedicados a la navegación de gran cabotaje, tendrán lugar en las Comandancias de Marina el día diez de agosto...

El día 16 del citado mes de agosto se fija la elección para vocal representante de los constructores navales...

El día 19 del mismo se efectuará la de los prácticos de puerto y de costa.

Los Capitanes, Pilotos y Maquinistas podrán emitir sus votos para designar representantes durante un periodo de dos meses...

Los Patrones de cabotaje podrán emitir su voto para la elección de representante hasta el día 3 de octubre del corriente año.

Para elegir Vocal representante de los Fogoneros, Habilitados y Fogoneros embarcados así como el de los marineros podrán presentar su voto igualmente hasta los días 7, 9 y 10 de octubre...

Los dueños de vapores de pesca podrán votar representante el día 20 de agosto, los de embarcaciones de vela de pesca el 21 del mismo.

Las Juntas provinciales de pesca elegirán un Vocal representante de los pescadores en la forma que determina el punto 11 de la citada R. O. cuyo acto deberá tener lugar el día 25 de agosto.

En la Comandancia de Marina de esta capital y en horas hábiles de oficina se dará a los interesados cuantas noticias y antecedentes deseen referente a las elecciones para Vocales de la Junta Consultiva de la Dirección General de Navegación y Pesca marítima...

CULTOS

Para hoy Misas de San Cayetano

Continúan en San Jaime en honor de San Cayetano de Thiene: Exposición a las siete; a las ocho continuación de la novena; a las nueve y media Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, fiesta que la Sociedad de Socorros Mútuos del

Clero dedica a su Patrono el Salvador: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Antonio Llitera, Vio. de la Sma. Trinidad.

En los SS. Corazones, al anocheecer, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de S. Cayetano.

Walta a la Corte de María A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Para mañana Misas de San Cayetano

Concluyen en San Jaime en honor de San Cayetano de Thiene: Exposición a las siete; a las ocho conclusión de la novena; a las diez Horas menores y Misa mayor en la que publicará las glorias del Santo Fundador el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J., por la tarde los actos de coro, Rosario, ejercicio en obsequio del Santo, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones En los Sagrados Corazones, fiesta en honor de San Cayetano, fundador: A las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. don Arnaldo Ramis, Director Espiritual del Seminario; al anocheecer Rosario y ejercicio solemne dedicado al Santo Fundador. En San Felipe Neri, a las ocho, se celebrará un funeral en sufragio de los Socios de la Sociedad del Clero, difuntos.

En la Capilla de los Padres Trinitarios, fiesta en honor de San Cayetano: A las ocho misa de Comunión; a las diez Prima, Tercia y Misa mayor, cantándose, por la Capilla Teatina, la partitura a tres voces de Defino Tarrigón y sermón por el Rdo. don Juan Thomas, Pbro; por la tarde a las ocho Rosario y Trisagio cantado con exposición menor.

Walta a la Corte de María A Nra. Sra. del Divino Amor en San Felipe Neri.

CINE MODERNO A las seis de la tarde. Último día de la primera jornada de la grandiosa serie LAS GARRAS DEL LEON por la intrépida artista MARIA WALCAMP y de la última jornada del tan aplaudido BUQUE FANTASMA.

MAÑANA: Estreno de la interesanteísima cinta LA CENA DE LOS DOCE BRIBONES por la genial artista HENRIETTE BONARD.

Medio OFICIAL de Pastelería y Confeitería, se necesita. Razón Casa Anunciadora, Palacio, 8

CORREOS Academia RIERA-FERRER Oficiales del Cuerpo RUBI, 14, 4, 2, 2, 2.

SEÑORES CARO N DE ENCINA a 1'65 los 10 Kígm.—Calle del Mar, n.º 81.

Autos "DAVID" Véase anuncio 4.ª página.

AVISO

A los Señores Acreedores de Don Antonio Sureda por concepto de la Plaza de Toros de Palma, pueden pasar todos los días laborables de 9 a 12 en la Oficina de Don Gabriel Ros Juliá, calle de la Torre del Amor, n.º 6 para cobrar el importe correspondiente a la liquidación del año finido de 1918.

Cocinera que sepa su obligación se necesita. Informarán "Casa Anunciadora", Palacio, 8.

SE VENDEN varios títulos de la serie B del BANCO NACIONAL DE MUTUALIDADES, que devengan el cinco por ciento anual, con rebaja de precio de coste. Dirigirse a Don Bartolomé Bennassar, Procurador, San Bartolomé, 17, principal.

Muchacho de 14 a 15 años, bien educado y con buenas referencias, se necesita para criado. Razón: Avenida Alejandro Rosselló, esquina Luis Martí.

CORREOS Academia PONS la que ha obtenido mayor número de plazas. Dirigida por el oficial del cuerpo Don Bartolomé Pons, Sindicato, 188, 3.º

Se desea un maquinista para el manejo de moteras a gas pobre. Para informes dirigirse a EL GAS, Sóller.

Academia Politécnica SANCHO CALLE FORMIGUERA, NUM. 11 Idiomas, Bachillerato y Carreras Civiles y Militares

TELEGRAMAS

Congreso Madrid 5 a las 20'30 Ruegos y preguntas

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra.

Aprobada el acta anterior un diputado pide antecedentes del incidente surgido en la frontera con el diputado señor Martínez Ruiz (Azorin) y la policía francesa.

El señor Burgos Mazo anuncia que se abrirá un expediente para depurar los hechos.

El señor Sánchez Guerra explica su acusación velando por las prerrogativas de los diputados.

Los señores Ayuso, Crespo de Lera y Azpeitia formulan algunos ruegos locales.

El señor Gascon Marín pide al ministro de Instrucción que haga suyo el proyecto de suonomía universitaria.

El señor Prado Palacio ofrece caludiarlo.

El señor García Gujerro pide la readmisión de los carteros despedidos.

El señor Burgos Mazo ofrece estudiar el expediente.

El señor Calvo Sotelo pide aclaraciones de los Comités paritarios.

El señor Surges dice que requiere la cuestión un estudio detenido, para que dichos Comités surjan el efecto armonizador porque se crearon.

El señor Cambó dice que en Cataluña los obreros se niegan a formar parte de estos Consejos por no preñar, ni siquiera en hipotesis que d j de alzar a todas las industrias la jornada de ocho horas.

El señor Burgos Mazo insiste en sus manifestaciones.

La fórmula económica

Empieza el debate sobre la fórmula económica.

El señor Gorzález Liana impugna la totalidad, defendiendo el voto particular.

Le contesta el señor Odoñez, Presidente de la Comisión, quien afirma que la fórmula no se prorrogará sino mediante otra ley.

El Gobierno añade que tiene el propósito de abordar la totalidad del problema de las plantillas, pero la fórmula solo corresponde a una tercera parte.

Rectifican ambos.

El señor Bugallal dice que no contestó antes concretamente acerca de la improprorabilidad, por no haber consultado con el señor Sánchez Toca acerca de cuál era su criterio.

El que no sea prorrogable la variabilidad de la fecha de los presupuestos generales, crea dificultades a las Diputaciones para confeccionar las suyas.

No veo discrepancia fundamental entre el criterio cervista y el Gobierno.

En Noviembre estamos dispuestos a discutir los presupuestos dejenidamente.

Respecto de las plantillas se deben exponer todos los criterios, para que sepamos a que condiciones se puede llegar; pero de todos modos se debe llegar a una inteligencia para tratar la fórmula que a todos interesa.

Madrid 5 a las 21'10 Discursos de los señores La Cierva y don Indalecio Prieto

El señor La Cierva.—El momento es tan grave, que precisa que el país conozca todas las actitudes.

Precisa señalar el límite a que se puede llegar en esta cuestión.

Creemos que se debía presentar una fórmula como esa, salvo ampliaciones.

Entendemos que falta una fórmula defendida por un Gobierno fuerte que pueda realizar una obra fructifera, con una mayoría capaz de ello, pues entendemos que solo tiene el carácter de accidentalidad incompatible con una labor seria.

Es una temeridad basar toda una obra económica en apoyos que pueden faltar.

Las autorizaciones no deben servir para que el Gobierno se sienta del Parlamento. Debe vivir en él y sino puede, que venga otro Gobierno.

Nos afirmamos en desear la prorroguabilidad de la fórmula.

Nosotros aprobamos una fórmula que rija hasta el 31 de Diciembre, presentándose los presupuestos en Octubre y si en ello se llega a una avenencia me congratularé de ello.

Entendemos que no se atiende bien a las aspiraciones de los funcionarios.

Nosotros libramos de una vez a la reforma de las plantillas de todos los funcionarios y al aumento en algunos ministerios el de Hacienda para encargarla funciones que ejercen ahora compañías.

Todo esto se debía de llevar a la fórmula. (Aplausos de los diputados de la unión conservadora).

El señor Prieto (don Indalecio).—De cía el señor La Cierva que se debía llevar el pensamiento y el corazón en

esta discusión y yo tengo que descender, para ponerme a tono de su manobra.

La carencia de presupuesto la vemos desfavorados, pero la culpa la tiene la Corona.

(El señor Sánchez Guerra le llama al orden).

—Ni vosotros ni vuestros antecesores tenéis atisbo para una obra económica. Cargais los gastos sin ver que camináis a la ruina.

Pedimos el aumento de sueldos a los camineros, carteros y guardas forestales y nadie disienta de la protesta; la mejora de la clase necesitada la apreciamos.

Ataca los Compañías Tabacalera y Ancestrera.

(La tribuna pública prorrumpe en aplausos.—El Presidente amenaza con desalojarla.)

El señor Prieto.—Si se amenaza con el Reglamento combatiremos al Gobierno.

El señor Sánchez Guerra.—La aplicación del Reglamento nunca fué una amenaza.

Don Marcelino Domingo dice que se opondrá a que se aplique la gubolima, pues el Parlamento debe constituir abierto para discutir la autonomía y la cuestión de Marruecos.

Se prorroga la sesión. Sigue el debate

Se prorroga la sesión y el señor García Gujerro defiende el voto particular.

El señor Alba pide que declare el Gobierno que es lo que admite de la propuesta del señor La Cierva.

Le contesta el señor Bugallal diciendo que el criterio del Gobierno está en el dicamen.

Estamos, añade, dispuestos a discutir en Noviembre el presupuesto hasta aprobarlo, como que era la mayoría de la Cámara.

El señor Laclerva insiste en la fecha del 31 de Diciembre.

El señor Bugallal.—No hacemos de ello cuestión fundamental, la Cámara decidirá.

El señor Alba.—Lo que teme el señor La Cierva es que ocupen el poder las izquierdas y utilicen esta fórmula.

No queremos ahora el poder, pero entendemos que no puede ser esta fórmula un valladar en perjuicio nuestro.

Nosotros sí que nos asociamos a la propuesta del Gobierno.

Ambos insisten repetidamente en sus puntos de vista.

El señor Sánchez Toca.—No quiero desvirtuar los efectos de esta buena tarde en que todos sentimos la necesidad de la legalización económica.

En el régimen de fraccionamiento parlamentario precisa recurrir a los temperamentos de concordia. Agradezco a las izquierdas su sentido gubernamental y al señor La Cierva su actitud de esta tarde.

Si la fórmula del señor La Cierva consiste en que al llegado el 31 de Diciembre se suspendan los presupuestos, la Cámara continúa actuando interinamente, sobre esta materia no hay inconveniente en aceptarla, ahora si es que se va a modificar la fórmula vamos a hacer aclaraciones.

El señor La Cierva.—Les el Gobierno mi discurso, medite y conteste mañana.

El señor Cambó.—El Gobierno debe exponer claramente su criterio.

Y se levanta la sesión.

Cotizaciones

Madrid 5 de las 17

Table with 2 columns: Item and Price. Interior 77.40, Interior fin de mes 77.50, Amortizable 5 p 99.25, Amortizable 4 p 90.00, Banco de España 00.00, Compañía Tabacalera 317.00, Francos 70.20, Libras 22.83, Exterior 90.25

La paz

Telegramas de Barcelona

Barcelona 5 a las 23

Cambio en la política económica inglesa

Londres.—A consecuencia del movimiento huelguista en las minas de carbón se considera seguro en las esferas financieras que Inglaterra se verá obligada a un cambio radical en la política económica, en el sentido de que no podrá ser exportadora de carbón, sino que se verá obligada a importar.

Por de pronto se sabe que el Gobierno francés que compraba a Inglaterra 700.000 toneladas mensuales en que consistía su déficit, ha establecido relaciones con los mineros de West falia y Silicia.

Barcelona Gran Hotel antes Cuatro Naciones Rambla del Centro, 35 y 37 Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias

COBERTES ROCALLA LES MES ECONOMIQUES Y DURADERES de JOSEP ESTEVA y C. Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Teléfono 3344 A. REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA LULIO, 17, 2.º, 2.ª

COÑAC TERRY Esta Casa regalará DOS magníficos automóviles OVERLAND en combinación con la Lotería Nacional de Navidad. Por cada copa de Coñac de las marcas COMPETIDOR (malla verde) V. O. (malla blanca) y N. P. U. (malla dorada) exigiese un cupón numerado con detalles del sorteo. Además efectuará IMPORTANTES REGALOS a los dueños de camareros de cafés, carterías, hoteles, bares, y ultramarinos, etc. FERNANDO A. DE TERRY Y C., Puerto de Santa María, Cádiz

La suspensión de operaciones por los rumanos Berna.—Cuando el ejército rumano recibió la indicación de la «Emene» de suspender la marcha sobre Buda pest las avanzadas rumanas estaban a 16 kilómetros de la capital. El general en jefe, aun cuando sus tropas estaban fatigadissimas por la larga marcha y deseaba que reposaran bajo cubierto, acudó a detenerse, pero envió destacamentos de artillería y caballería para interceptar los telégrafos y teléfonos.

Noticias del Extranjero

Barcelona 5 a las 23 La huelga de Zurich Zurich.—Se mantiene estacionada la huelga general, aun cuando solo es completa en el ramo de transportes. Los tipógrafos reanudan hoy el trabajo.

Huelga de impresores en Roma Roma.—Desde hace unos días están en huelga los impresores de los diarios. Solo se publica «Il Popolo Romano», que es confeccionado por obreros no asociados.

Los ferroviarios italianos Roma.—Algunas asociaciones ferroviarias han ofrecido al Gobierno trabajar una hora más durante una temporada para contribuir al aumento de la producción con objeto de reducir la carestía de la vida.

Nuti ha contestado agradeciendo la actitud de los ferroviarios y tomando nota de la oferta.

Recepción de Superior General De Roma comunican que ha sido reelegido Superior General de las Escuelas Pías el P. Tomás Vifias, natural de Mataró.

Forjador Se necesita. Razón "Casa Anunciadora", Palacio, 8.

Bicicletas usadas

Compra y Venta Darder Hermanos SINDICATO. 189 CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró TOS Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche

En el Centenario de Quadrado En la librería de Amengual y Mnntner se han puesto a la venta las siguientes obras:

Ensayos religiosos, políticos y literarios por Quadrado I, II, III y IV tomados ricamente encuadernados con dorados al fuego, 4.00 pts. tomo.

Forenses y Ciudadanos por Quadrado ricamente encuadernados con dorados al fuego, 6.00 pts. tomo.

Recuerdo necrológico a Quadrado por LA ALMODAINA con la cooperación de eminentes personalidades, publicado a ra'z de la muerte de Quadrado, con dos composiciones musicales, 2.50 pts.

13.000 mil votos más Al mediodía de hoy había presentadas a la Junta del Censo electoral más